

NOSTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 118

10 Mayo 1938

MAHÓN

PRECIO: 15 cts.

Rdción. y Admón.
ANUNCIVAY. 24
(Teléfono, 150)

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E.I.C.) ●

Resistencia victoriosa

La ofensiva desencadenada por los ejércitos mercenarios de Hitler y Mussolini en los frentes del Este y Levante, ha servido una vez más como poderoso incentivo en nuestra retaguardia, que demuestra su afán inquebrantable de luchar hasta el fin, de luchar hasta vencer.

La resistencia heroica de nuestro Ejército Popular, clavado en las trincheras, plétorico de energías y combatividad, es la demostración palmaria ante el mundo y frente a las debilidades de algunos gobiernos, que las palabras del Jefe del Gobierno Español están respaldadas por el anhelo y entusiasmo popular. Nunca podrá darse una demostración tan categórica en la historia de las grandes convulsiones porque ha atravesado la Humanidad, de la penetración firme entre un pueblo y su Gobierno. La frase del Dr. Negrín «resistir hoy para vencer mañana» tiene una contestación cumplida en los partes de guerra diarios. Nuestros soldados caen destrozados antes que ceder al enemigo.

Esta epopeya formidable, sublime, solo puede ser capaz de realizarla un pueblo animado por el ideal común de ser libre e independiente y un Gobierno que se ve asistido por el aliento constante de las masas populares.

Ello nos viene a confirmar con más precisión nuestra confianza absoluta en la Victoria y que nuestro esfuerzo no será baldío. Cada minuto de resistencia es un paso más a nuestro favor.

Los restos del régimen hundido el 18 de Julio de 1936 que aun pululan en nuestra retaguardia, pueden esperar sentados el triunfo del asesino de pueblos indefensos y matanzas monstruosas.

En las bayonetas de nuestros soldados hay una consigna terminante. En la voluntad del Gobierno de la República y el pueblo antifascista, solo cabe un deseo; eliminar de nuestro territorio a los que han vendido nuestra España como una vil mercancía, para que jamás pueda repetirse la traición y el crimen.

Comisariado de Guerra de la isla de Menorca

MILICIAS DE LA CULTURA

Resumen mensual de la labor realizada durante el mes de abril de 1938:

Número de clases realizadas, 3552; Individuales, 315; Colectivas, 3237; número de combatientes que aprendieron a leer y escribir, 76; Bibliotecas de campaña creadas, 12; Biblioteca general creada, 1; conferencias y charlas dadas, 63; Diarios murales, 5; representaciones teatrales, 3; Rincones culturales, 6; Hogar del Combatiente, 1; concursos literarios en que Milicias ha intervenido, 2.

Se ha creado también un Gabinete radiofónico en Mercadal y ha tenido lugar en Mahón la 1.ª Exposición de Dibujos y Trabajos de Guerra.

A los afiliados

Pónese en conocimiento de todos los afiliados al Radio Comunista de Mahón que tengan en poder suyo algún libro que sea propiedad de la Biblioteca del citado Radio Comunista (Anuncivay, 24) hagan entrega de los mismos al camarada bibliotecario o en la Conserjería de dicho local, en el plazo más breve posible. El motivo de la presente circular es, de que se va a proceder a la reorganización de la Biblioteca, la cual será aumentada con nuevos y valiosos volúmenes.

EL BIBLIOTECARIO

LEED Y PROPAGAD

Frente Rojo

Noticiario A I M A

Nuevos soldados para nuestro Ejército

Los españoles residentes en Francia crean la Brigada "España" que vendrá a luchar por la independencia nacional

Una nueva prueba de la solidaridad de los españoles residentes en Francia para con nuestra causa de independencia es la formación de la brigada España, patrocinada por el cónsul general de España en París y por todos los cónsules de España en Francia.

Dicha brigada la han organizado los camaradas Louis, redactor-jefe de «Fraternité» (edición española), vicesecretario de la Federación de emigrados españoles y miembro del Comité Nacional de Defensa del Pueblo Español; León, redactor de «Fraternité» (edición española), vicepresidente de la Federación de Emigrados Españoles y miembro del Comité Nacional de Defensa del Pueblo Español; Prieto, redactor de «Fraternité» (edición española); José Enrique, secretario del Grupo Español Antifascista del Mercado Central, y Alfredo Muley, Coro, Tabernero y González Torres.

Con motivo de la formación de la brigada España, los antifascistas españoles de Francia han hecho un llamamiento a todos los antifascistas de España que residen en la vecina República, del cual entresacamos algunos párrafos:

«¡Compatriotas! De Francia ha de salir para los campos de la libertad una brigada, que mantendrá enhiesta la bandera de la emigración española en Francia en los campos de batalla. Haced honor a los luchadores de Madrid y a los que resisten heroicamente a las huestes fascistas en tierras de Aragón y Cataluña. ¡Españoles! La patria os necesita y os reclama. Alistaos con nosotros en las filas de la brigada España».

La C. G. T. defenderá enérgicamente la ley de las 40 horas

París.—Franchon, secretario de la C. G. T., preguntado por «Ce Soir» respecto a los decretos-leyes del Gobierno Deladier, ha declarado:

«Ni la C. G. T. ni la clase obrera pueden aprobar las medidas contra los trabajadores y la clase media, respecto a la producción. La C. G. T. defenderá enérgicamente la ley de 40 horas. Los obreros han dado siempre muestras del amplio espíritu de conciliación en lo que concierne a la producción. Contra los atentados que en el porvenir se repitan contra esa ley, la C. G. T. luchará infatigablemente, ó como lo hecho hasta ahora. Los conflictos pueden ser evitados a condición de que se tengan en cuenta los deseos de los obreros, y que se tomen disposiciones para impedir la admisión y el despido arbitrario de los obreros en las fábricas. Después de esto, se podrá examinar la reglamentación de las huelgas».

Mineros en huelga

Budapest.—Cuatrocientos mineros húngaros de Brenberg cerea de la frontera alemana, se han declarado en huelga, reclamando aumento de los salarios,

Los huelguistas se niegan a salir de la galería de la mina. Sus compañeros del equipo de relevo han secundado igualmente el movimiento.

Avance de nuestras fuerzas

Los ex combatientes americanos contra la ingerencia hitleriana

Nueva York.—Los ex combatientes y mutilados de guerra han pedido al gobierno que disuelva el campo alemán «Siegfried» de Paporn. La policía ha detenido a seis alemanes organizadores de este campo hitleriano, por hacer propaganda contra la Constitución americana.

Unas declaraciones del camarada Jesús Hernández

Madrid.—Jesús Hernández, comisario de los Ejércitos leales no catalanes, ha hecho a un periodista unas manifestaciones en las que entre otras cosas ha dicho:

«Hoy, tanto la España del Centro, como las provincias del litoral estimuladas por la proximidad del peligro, encuentran la vanguardia en la resistencia contra el invasor. No existe un solo español en estos momentos que no desee un puesto de honor en el combate. Nuestra resistencia de hoy vencerá y se transformará más tarde en victoria total.»

Las delegaciones extranjeras en la fábrica «Comuna de París»

Moscú.—Las delegaciones obreras extranjeras han visitado las fábricas de calzado «Comuna de París», en Moscú. Visitaron las principales secciones e instituciones sociales de la fábrica. Los delegados conversaron con los obreros stajavonistas y el director de la fábrica. La dirección de la fábrica mostró un interés especial por los envíos del heroico pueblo español. El presidente de la delegación española, Juan María Aguilar, saludó a los obreros de la fábrica «Comuna de París» con las palabras siguientes:

«Vuestra fábrica magnífica, sirve de ejemplo convincente del progreso y de la grandeza de la U.R.S.S. La delegación española saluda a los obreros de la «Comuna de París» en nombre de toda la España republicana y manifiesta su reconocimiento por las atenciones de que hemos sido objeto durante nuestra visita.»

La dirección de la fábrica acompañó cordialmente a los visitantes extranjeros.

El nazismo acentúa su persecución contra los elementos liberales en Austria

Praga.—El «Sozial-Demokrat» dice saber que las autoridades nazis de Austria están realizando una «profunda depuración» en todas las instituciones docentes de Austria de las que se expulsa a todos los elementos favorables a Schusching, o bien sospechosos de sustentar ideales democráticos o simplemente por ser de raza isrealita.

CLICHE DEL MOMENTO

Apéndices de Franco

Todo el detritus de la Humanidad; los que vivían impunemente de la sangre del pueblo español y que después del 18 de julio de 1936 escondieron cobardemente en sus guaridas, vuelven a pasear su figura inconfundible por nuestras calles.

Las beatas gruñonas, las damas de S. Vicente de Paul, las señoritas cursis de cruz en pecho y alma de hiena, los terratenientes de los jornales de 3'50, las «almas piadosas» de la abogacía, los pollos «bien» con sangre de cero grados, toda la fauna amiga de Calvo Sotelo, Goicochea, Rodezno y Gil Robles, han salido de su cubil.

Toda la escala zoológica del fascismo mahonés con sus páters y máters, todo lo genuinamente típico del fascismo, eleva cada día sus plegarias al Dios que dió su sangre por redimir a la Humanidad—«amaos los unos a los otros» «ganarás el pan con el sudor de tu frente»—y al generalísimo de las matanzas horribles de Cáceres y Badajoz, y hacen su mijita de subversión a los rojos en los corrillos diarios por nuestras calles o en alguna covacha adornada con flechas y la cruz gamada.

Sueñan con el retorno de los buenos tiempos de la Santa Inquisición y el exterminio de la clase obrera.

Lo más «enragé» del fascismo no se recata de mostrar su faz abyecta y cínica como en la época venturosa del P. Corrons y del bienio negro.

Estas alimañas esperan, los del anillo negro y las del peinado con trenzas; están al acecho aguardando el momento de echar el zarpaço.

El pueblo antifascista los conoce, sabe quienes han sido sus verdugos y tiranos. Y no los olvida para poder demostrarles en la hora oportuna, el «cariño» que les tiene a los diversos ejemplares de Franco.

Los socialistas franceses incrementarán su ayuda

Madrid.—El camarada Derbais secretario del Partido Socialista de Toulouse, ha dicho lo siguiente:

—Vamos a incrementar muy pronto nuestro auxilio en víveres y material sanitario a la España republicana. Solamente Toulouse enviará una caravana semanal.

En toda Francia existe un creciente afán de colaboración, de ayuda a los combatientes republicanos. Ocho mil centros socialistas se han adherido a la iniciativa del Comité Central de nuestro Partido. Las colecciones alcanzan una cifra elevadísima. Los obreros franceses tienen la seguridad de que la victoria de la República española no se hará esperar.

Gratitud del Ejército a la retaguardia de Castellón

Castellón.—El jefe del Ejército de maniobras ha cursado a este Gobierno civil un telegrama de salutación y gratitud de las fuerzas de su mando por la abnegación, colaboración y segura ayuda que presta esta retaguardia al Ejército que lucha por la independencia de España. Este saludo se hace extensivo a los alcaldes de los pueblos de esta provincia y de Teruel y al Frente Popular.

Los abisinios huyen del fascismo

Londres.—En el «Times» aparece una carta de diversas personalidades de izquierda, en la que se expone que el número de emigrados de Abisinia en las regiones vecinas de aquel país, ha llegado en el momento actual a 80.000 cuando en principio solo ascendía a 9 mil personas.

Se solicita al efecto el envío inmediato de fondos de urgencia a la Caja de Socorros para los refugiados de Abisinia.

La actitud de Mussolini hacia Checoslovaquia

Londres.—El «Dayli Express» afirma que a una pregunta que Chamberlain le dirigió para conocer la actitud italiana en la cuestión checoslovaca, Mussolini respondió en sustancia: «Lo que Hitler haga en Checoslovaquia me dejará indiferente siempre que lo haga pacíficamente.»

Añadió que «no podía definir por adelantado la actitud de Italia en caso de existir una guerra a propósito de Checoslovaquia.»

Da a luz siete niños

Habana.—El corresponsal de «Avance» anuncia que una mujer llamada Rafaela Casanovas Correa ha dado a luz siete niños, en una hacienda próxima a Baomo, provincia de Oriente.

El estado de la madre y los niños es satisfactorio.

Parte oficial del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

ESTE.—En el sector del Pirineo nuestras fuerzas conquistaron la cota 1413 al N. O. de Suchi, haciendo huir a las fuerzas enemigas que la defendían.

La actividad ha carecido de importancia en otros sectores de este frente.

LEVANTE.—Los violentos ataques enemigos fueron totalmente contenidos ayer salvo un pequeño repliegue efectuado por nuestras fuerzas en las cercanías de la cota 1339 al N. O. de Higuera del Cid.

CENTRO.—En un sector de este frente ocupamos la cota 2083.

Sin más novedad en los otros frentes de combate.

La guerra chino-japonesa

Gran inquietud en Pekin

Londres.—Comunican de Pekin a la agencia Reuter que reina en dicha capital gran inquietud por el avance de las tropas chinas, ya que al parecer la ciudad se halla casi desprovista de tropas japonesas de defensa.

Siguen avanzando los chinos

Shanghai.—En el frente sudeste (Shanniang) el corresponsal especial de la Agencia Havas ha presenciado la ofensiva general que han iniciado las tropas chinas. Por primera vez, éstas proceden a verdaderas preparaciones artilleras antes de atacar. Entre Phisien y Hangohan se desarrollan violentos combates.

La ofensiva china tiene por objeto romper las líneas japonesas antes de que los japoneses puedan recabar refuerzos.

Los japoneses amplian la ley de movilización

Tokio.—La «Gaceta Oficial» publica un decreto aplicando la ley de movilización. Se crea un Consejo de movilización formado por 850 miembros. Todos los centros de producción del Japón, Corea, Formosa, Sakhaline y territorios bajo su mandato quedan bajo el control del Estado.

Para los paqueteros

Es de gran interés que a la mayor brevedad se entrevisten con el responsable de Agit-Prop del Radio Mahón, los paqueteros de las células siguientes:

La Mola, Favarriz, Milá, Ametralladoras P. M., Ciclistas, Ametralladoras 2.ª del 1.º, C. Negro, Máquinas A. y Turó.—EL RESPONSABLE.

Imprenta Balear